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No. Résolution 

PROVINCE DE QUÉBEC 
COMMISSION SCOLAIRE DES PATRIOTES 
École Carignan-Salières 
 
Procès-verbal de la séance du conseil d’établissement tenue le 12 février 2018 à 
19h00, à l’école Carignan-Salières 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

ÉTAIENT PRÉSENTS 

Mme Sylvie Boucher Parent 

Mme Karine Verreault Parent 

Mme Sophie Deslauriers Parent 

M. Charles-Antoine Godue-
Faucher 

Parent 

Mme Kim Rémillard Parent 

Mme Anne Jourdain Responsable du service de garde 

Mme France Matteau Représentante du personnel de soutien 

Mme Isabelle Dupuis Enseignante 

Mme Catherine Saulnier Enseignante 

Mme Aurélie Laturaze en 
remplacement de Mme Elaine 
Bouffard 

Enseignante 

Mme Catherine Harrison-Proulx Stagiaire 

Mme Claudie-Anne Demeules Stagiaire 

PARTICIPAIENT ÉGALEMENT 

Mme Diane Joly Directrice 

Marie-France Lavallée Directrice adjointe 

ÉTAIT ABSENTE  

Mme Louise Bisaillon-Marcil Représentante de la communauté 

  

 

ORDRE DU JOUR PROPOSÉ 

1. Accueil 
1.1 Constatation du quorum et ouverture de l’assemblée 
Constatation du quorum et ouverture de l’assemblée à 19h05 

 

2. Parole au public 
Aucune parole au public. 
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CE-131-17-18-19 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
       
 
 
 

 CE-131-17-18- 20 
 
 
 
 
 
 

CE-131-17-18- 21 
 
 
 
 
 
 

3. Lecture et adoption de l’ordre du jour 
La lecture de l’ordre du jour étant faite, il est proposé l’ajout aux points : 

 6  
6.7 Sortie éducative pour les 5e et 6e années 
6.8 Budget de fonctionnement et campagne de financement 

 7  
7.2 Frais de retard  
7.3 Frais de surveillance du dîner 2018-2019 
7.4 Projet Croque Santé 

 11  
11.1 Membre de la communauté 

 
Il est proposé par Mme Karine Verreault d’adopter l’ordre du jour modifié. 

APPROUVÉ À L’UNANIMITÉ 

 

4. Adoption du procès-verbal de la rencontre du 11 décembre 2017 
4.1 Suivi au procès-verbal 

4.1.1 Pour les activités parascolaires, la direction demande des 
références pour les enseignants d’anglais. Nous sommes toujours en 
attente afin d’offrir une activité de qualité. 

 
 
Une correction doit être apportée au procès-verbal du 11 décembre 2017 :  

 À la page 2, au point 4.1.1 La dernière phrase du paragraphe doit être 
enlevée, car elle n’est pas assez précise. 
 

Il est proposé par M. Charles-Antoine Godue-Faucher d’adopter le procès-verbal de 
la réunion du 11 décembre 2017.  

APPROUVÉ À L’UNANIMITÉ 

 

5. Parole à la présidence 
5.1 Critères de sélection de la direction d’établissement 

 
Il est proposé par Mme Kim Rémillard d’approuver les critères par courriel. 

APPROUVÉ À L’UNANIMITÉ 
 

5.2 Correspondance 
Mme Kim Rémillard remet une affiche de « La garde scolaire à 
l’école ». C’est pour la semaine québécoise de la garde scolaire du 14 
au 18 mai 2018. 
 

 

6. Parole à la direction 
6.1 Grille-matières 2018-2019 

 
Mme Joly présente la grille-matières proposée pour 2018-2019.  
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Il est proposé par Mme Kim Rémillard d’approuver la grille-matières 2018-2019 telle 
que présentée par Madame Diane Joly.  

APPROUVÉ À L’UNANIMITÉ 
 

6.2 Lettre d’appui pour la ville de Carignan 
 
La ville nous demande notre appui afin de lui permettre de présenter un 
projet au gouvernement concernant l’aménagement d’installations 
récréatives devant le centre multifonctionnel. Une lettre, émise par le 
conseil d’établissement, lui sera alors acheminée. Nous nous 
questionnons, par contre, quant à l’installation d’un parc de planches à 
roulettes.  
 

6.3 Protocole d’entente avec la ville et la Caisse Desjardins (modules de 
jeux) 
 
La ville nous a acheminé le protocole d’entente pour le parc-école. Les 
précisions quant aux modules à choisir y sont inscrites. Nous souhaitons 
qu’il soit bien éclairé le soir.  Le document sera transmis aux ressources 
matérielles de la commission scolaire.  
  
Nous avons également reçu le protocole de la Caisse Desjardins. Mme 
Kim Rémillard nous informe des modalités qui s’y retrouvent. Ce 
document sera également transmis à la commission scolaire.  
 

6.4 Programme : Contenus en orientation scolaire et professionnelle (COSP) 
 
Mme Marie-France Lavallée nous présente le nouveau programme en 
orientation scolaire et professionnelle. À partir de l’année 2018-2019, 
tous les contenus seront obligatoirement présentés aux élèves du 3e 
cycle. Cette année, les 5e et les 6e vivront qu’une seule activité en lien 
avec ces contenus.  

 
6.5 Photos scolaires 

 
Il est proposé d’effectuer davantage de recherche quant au choix du 
prochain photographe pour l’année 2018-2019 puisque le conseil 
d’établissement ne souhaite pas nécessairement poursuivre avec 
Speqphoto. Nous souhaitons qu’Annie Damato vienne nous présenter 
ce qui peut être retenu dont la possibilité d’engager « Enfants Clik » ( PV 
du 10 avril 2017).  
 

 
6.6 Changement à la direction 

Mme Diane Joly nous présente brièvement Martine Fréchette, la 
nouvelle directrice nommée pour l’école. Nous en profitons pour 
souligner son départ.  
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6.7 Sortie éducative pour les 5e et 6e années 
Le 3e cycle se rendra à « Secondaire en spectacle » à l’école secondaire 
de Chambly le 28 février prochain.  Cette sortie est gratuite pour les 
élèves et leur permettra de découvrir un peu plus le monde du 
secondaire.  

 
Il est proposé par Mme Isabelle Dupuis d’approuver la sortie éducative du 28 
février prochain pour les élèves du 3e cycle.   

APPROUVÉ À L’UNANIMITÉ 
 
 
 
6.8 Budget de fonctionnement et campagne de financement 

 
Suite à la campagne de financement nous avons accumulé un profit de 
4107$. Ce montant est beaucoup moins important que le profit espéré. 
Ainsi, un montant de 2610$ sera puisé dans le budget de fonctionnement 
de l’école afin d’assumer les dépenses engagées (le parc-école).  
 

Il est proposé par Mme Catherine Saulnier d’approuver l’utilisation du budget de 
fonctionnement de l’école afin d’honorer nos engagements quant au montant à 
verser pour le parc-école.  

APPROUVÉ À L’UNANIMITÉ 
 

 

7. Parole au représentant du service de garde 
 
7.1 Ouverture en début d’année scolaire 2018-2019 

La rentrée scolaire s’effectuera le jeudi 30 août 2018. Le service de 
garde ouvrira ses portes la même journée.  
 

Il est proposé par Mme France Matteau d’approuver l’ouverture du service de 
garde en début d’année à compter du 30 août 2018.  

APPROUVÉ À L’UNANIMITÉ 
 
7.2 Frais de retard 

Mme Anne Jourdain indique qu’il y a eu une situation exceptionnelle le 
7 février dernier (tempête et autoroutes fermées) ce qui a causé 
certains retards au service de garde. Ainsi, les frais de retard ont été 
facturés à 50% des frais habituels en accord avec les membres du 
conseil d’établissement.  
 

Il est proposé par M. Charles – Antoine Godue-Faucher d’approuver la facturation 
à 50% des frais habituels pour cette situation exceptionnelle. 

 APPROUVÉ À L’UNANIMITÉ 
 
 
 



Procès-verbal du CONSEIL D’ÉTABLISSEMENT  
École Carignan-Salières 

 

Procès-verbal, réunion du 12 février 2018                                   Page 5 sur 6 
 

 
 

 
CE-131-17-18- 26 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

7.3 Surveillance 
Mme Anne Jourdain nous informe que les frais pour les élèves dîneurs en 
2018-2019 seront de 275$ par enfant au lieu de 270$ et que le maximum 
pour les enfants occasionnels sera de 4,60$ par jour de fréquentation. 
 
7.4 Projet Croque Santé 
Métro nous offre encore un montant de 1000$ afin de faire la promotion 
de saines habitudes alimentaires au service de garde.  

 
  

 

8. Parole au représentant du comité de parent 
M. Charles-Antoine Godue-Faucher nous informe des différents sujets 
abordés au comité de parents : 
 

 Le comité recommande Sofia Jabrane au poste de protecteur de 
l’élève.  

 

 Le comité de parents propose quelques modifications concernant 
certaines règles du passage primaire-secondaire. 

 

  Le 14 mars 2018, il y aura la conférence Bien se nourrir pour bien 
réussir. L’invitation sera envoyée en février. 

 

 Le comité présente un guide pour encadrer les campagnes de 
financement. 

 

 Il nous invite à suivre la page Facebook du comité de parents.  
 

 

9. Parole aux enseignants 
 
La Saint-Valentin sera soulignée mercredi et nous vivons présentement le 
lancement de la semaine de la persévérance. Pour l’occasion, la 
commissaire est venue remettre des certificats à l’école. Une petite 
animation et des affiches seront présentées aux enfants dans le but de les 
amener à changer les pensées négatives en pensées positives afin de 
persévérer. Les parents ont une bulle de la persévérance à remplir pour leur 
enfant.   
 
La semaine du 19 février sera la semaine de la reconnaissance du personnel. 
Des messages complétés par les parents seront remis aux différents 
membres du personnel.  
 
Les 6e ont vécu une belle classe-neige. L’expérience est à reconduire.  
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Le policier éducateur vient faire vivre des ateliers portant sur les réseaux 
sociaux au 3e cycle. 

 

10. Parole au représentant de la communauté 
Aucun représentant 

 
 

 

11. Autres points 
 
11.1 Membre de la communauté  

Puisque Mme Louise Bisaillon-Marcil ne peut plus être présente au 
conseil d’établissement, Édith Labrosse, conseillère municipale à la ville 
de Carignan, souhaite la remplacer.  
 

Il est proposé par Mme Kim Rémillard d’approuver la candidature 
d’Édith Labrosse comme représentante de la communauté.  

APPROUVÉ À L’UNANIMITÉ 
 

 
 
 

CE-131-17-18- 28 
 
 
 
 
 
 

Secrétaire d’assemblée : 
 
 

Présidente : 

 

12. Évaluation de la rencontre et levée de la séance 
 

Il est proposé par madame Sophie Deslauriers de levée l’assemblée à 21h30. 
APPROUVÉ À L’UNANIMITÉ 

 
 

 
 
Catherine Saulnier 

Date : ____/____/____ 
 

Kim Rémillard 
Date : ____/____/____ 

 


